

Los debates parlamentarios en Francia

Discursos de los señores Poincaré y Briand

El Presidente defiende en la Cámara la actitud del Gobierno de Unión Nacional

PARIS, 3.—Ayer tarde ha continuado en la Cámara el debate financiero, interviniendo el señor Poincaré en concepto de ministro de Hacienda, para contestar a los oradores que hicieron uso de la palabra en días pasados.

La expectación en el salón de sesiones a la hora de comenzar su discurso el jefe del Gobierno era excepcional.

Por cierto que una Casa de películas había sido autorizada para "filmar" el discurso del jefe del Gobierno y tomar vistas del salón y los pasillos; pero después, debido sin duda al mal efecto que la noticia causó entre los diputados, se dio contraorden y los operadores no se presentaron.

He aquí un extracto del discurso del señor Poincaré:

Comienza diciendo que se limitará a recordar la labor del Gobierno que preside a partir de julio de 1926. Después de fijar la situación del Tesoro en aquella fecha, enumera los esfuerzos realizados por el Gobierno en el terreno social.

Pasa luego a ocuparse de la amortización de la Deuda, y dice que se trató de obtener un término medio para poder sobrellevar las cargas que pesaban sobre el Tesoro.

Añade que se destina la cantidad de nueve mil millones para la amortización. La parte más importante del presupuesto anterior se encuentra ya cubierta con el producto del plan Dawes, que permite también hacer frente a los créditos que se requieren para las regiones liberadas.

Compara los remedios propuestos en agosto del año 1926 por León Blum y los del actual Gobierno, haciendo resaltar la vuelta a la normalidad, cosa que Blum consideraba como irrealizable y que, sin embargo, se ha producido rápidamente.

Los créditos exteriores e interiores—agrega—se han hecho abundantes y el Banco de Francia ha podido procurarse gran cantidad de divisas, que, unidas al oro que posee, permite la lucha victoriosa contra la especulación.

Examina, después, las medidas financieras que se han adoptado en las últimas semanas y enumera todas las reformas iniciadas para reducir algunos impuestos, haciendo al mismo tiempo importantes esfuerzos en favor de los funcionarios, pensionistas, víctimas de la guerra y obras sociales.

Hace luego alusión a los beneficios de la estabilización monetaria. Dice que el franco presentaba tendencia a subir, pero se adoptó la decisión de mantenerle en

su cotización actual, en beneficio de la industria francesa.

Como contrapartida a la deuda del Tesoro, se han conservado los créditos de circulación regular.

Termina diciendo que todas las medidas adoptadas por el Gobierno de Unión Nacional lo han sido en interés y beneficio de la nación francesa.

El presidente de la Cámara advierte que, habiendo transcurrido las horas reglamentarias, el jefe del Gobierno continuará su discurso mañana, y acto seguido se levanta la sesión.

Discurso de Briand en el Senado

PARIS, 3.—Tan importante como la sesión de la Cámara por el discurso de Poincaré, ha sido la del Senado, donde el ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand, contestó a la interpelación sobre política exterior.

El señor Briand aprovechó la ocasión para recoger las manifestaciones hechas en el Reichstag por el señor Stresemann.

Refiriéndose a la evacuación del Ruhr, dijo que no podría efectuarse porque la ocupación es la única garantía que posee Francia con respecto a Alemania.

Hay entre los dos países—agregó—algunos equívocos, que se hace preciso disipar por medio de explicaciones claras y terminantes. No puede negarse que, de algunos años a esta parte, se han hecho progresos en el camino de la paz; pero, a pesar de ello, no hay que olvidar que a guerra acecha siempre un momento propicio.

Enumeró a continuación los conflictos que han sido zanjados mediante la intervención de la Sociedad de Naciones.

Hablando de la reducción de armamentos declaró que Francia había aprovechado todas las ocasiones, para producir los suyos. Al lado de esto citó el caso de Rusia, que recientemente ha hecho maniobras con 700.000 hombres.

Acercas de la cuestión del arbitraje internacional, M. Briand recordó los diferentes Convenios ya firmados y terminó diciendo: "Tengo el mérito de haber escogido un método. Se trata de la vida de un país que sale de una terrible prueba y no es lícito censurar, si las censuras no se acompañan de otro programa viable. Con vencido de que sigo el buen camino, os pido que me deis la autoridad moral que necesito para llevar a cabo mi obra."

Al final del discurso, el Senado ha adoptado, por aclamación, una orden del día diciendo que confía en la obra que ha de realizar el Gobierno para fortalecer las garantías de paz y el respeto a los Tratados.

Los ladrones vaciaron completamente los escaparates y vitrinas, y una vez cometido el robo, salieron por la puerta de la joyería, para lo cual destornillaron las bisagras de una de las puertas.

Las alhajas robadas están valoradas en 30.000 pesetas. Las joyas de mayor valor se hallaban en una caja de caudales, que los ladrones—intentaron abrir, sin conse guirlo.

Dentro del establecimiento dejaron abandonadas los ladrones, diversas herramientas. La Policía trabaja para descubrir y detener a los autores de este robo.

El gobernador civil ha recibido la visita de una Comisión del puerto de Sagunto, que ha ido a interesarle que informe favorablemente el expediente de segregación de dicha localidad, del Municipio de Sagunto, para constituir otro independiente.

En Gandía, Tomás Castelló, mozo guardaguayas de la Compañía del Ferrocarril de Alcoy a Gandía, tuvo la desgracia de ser cogido entre los toques de dos vagones, al pretender engancharlos. A los gritos de socorro, acudieron el maquinista, el fogonero del tren y el juez de Gandía, don Juan Rincón, que casualmente se hallaba en la estación. Castelló fué trasladado a una dependencia de la estación, y una vez curado de primera intención, pasó al hospital en gravísimo estado.

En memoria de un radiólogo vigués ilustre

VIGO, 3.—El Ayuntamiento acordó por unanimidad conceder una sepultura a perpetuidad al doctor don Manuel Millán, eminente radiólogo vigués, fallecido recientemente, y que conste en acta el sentimiento de la Corporación.

La Prensa solicita que se dé el nombre del doctor Millán, a una nueva calle de Vigo.

EL TEMPORAL

Nieve otra vez en Inglaterra

La niebla impide la entrada de nueve barcos en Nueva York

LONDRES, 3.—Ha nevado copiosamente en toda Inglaterra, y principalmente en el Nottinghamshire, donde la nieve alcanza considerable altura.

Niebla en Nueva York

NUEVA YORK, 3.—Durante todo el día de ayer ha habido una densa niebla especialmente en el mar. Nueve trasatlánticos han permanecido fuera del puerto sin atreverse a entrar.

España: Lluvia y frío en Sada

SADA, 3.—Hace un frío muy intenso y llueve torrencialmente. La flota pesquera no ha podido salir al mar, que está imponente.

Estragos del temporal en Málaga

MÁLAGA, 3.—Las últimas noticias que se reciben del pueblo Frigiliana dicen que el huracán que allí se desencadenó ha producido importantes pérdidas en la cosecha de caña de azúcar y en el arbolado.

Más de 30 casas sufrieron desperfectos importantes

El Ayuntamiento se ha dirigido al Gobierno solicitando auxilio para los labradores.

La aviación

Homenaje a las víctimas

Los oficiales aviadores peruanos que siguen un curso de prácticas en la Escuela de Aviación de Madrid fueron ayer tarde a depositar una corona en el monumento de la calle de Ferraz, frente al cuartel de la Montaña, como homenaje rendido a las víctimas de la Aviación española.

Al acto concurrieron representaciones de los aeródromos de Cuatro Vientos y de Getafe, presidiéndolos el jefe superior de Aeronáutica, coronel Kindelán, que asistió, acompañado de su ayudante, el comandante Aymerich.

El jefe más caracterizado de los militares peruanos, coronel Bonilla, agradeció a la Legación de su país, pronuncio sentidas palabras al hacer la ofrenda, contestando con otras de agradecimiento el coronel Kindelán. Durante la ceremonia evolucionó sobre aquel lugar una escuadrilla de aeroplanos.

Grave accidente en Getafe

A última hora de ayer tarde se tuvo noticia en los Centros oficiales de un grave accidente de Aviación ocurrido en el aeródromo de Getafe. Según la información obtenida, el suboficial de Aviación don Fructuoso Salvó volaba en un aparato Newport, que, cuando se hallaba a una altura considerable, por causas que se desconocen, perdió la estabilidad y entró en barrera.

Los heridos

CARTAGENA, 3.—Realizando prácticas en el aeródromo militar de Los Alcázares, cayó uno de los aparatos, resultando el capitán Sanz Gracia con una pierna fracturada, y el mecánico con heridas graves.

Atterrizaje de un aeroplano militar

TOLEDO, 3.—Comunican de Ocaña

que ha aterrizado un aeroplano militar, por falta de gasolina, habiendo hecho el aterrizaje sin averías. El piloto señor Rodríguez, suboficial del Ejército, resultó ileso. El aparato no sufrió daño alguno.

Allan Cobhan sigue su vuelo

KHARTUM, 3.—El aviador británico sir Allan Cobhan ha reanudado el vuelo con dirección a Mongalla (Egipto, tercera región).

Lindbergh en Puerto Rico

SAN JUAN DE PUERTO RICO, 3.—El aviador norteamericano coronel Lindbergh ha llegado a esta ciudad procedente de las Islas Virgenes.

Lindbergh hizo el recorrido de 75 millas en cincuenta minutos.

Costes y Le Brix harán el vuelo Estados Unidos-Francia

MEJICO, 3.—En un banquete dado anoche en su obsequio por el embajador de los Estados Unidos en esta capital, los aviadores franceses Costes y Le Brix manifestaron que habían acordado definitivamente ya realizar, o, mejor dicho, emprender el vuelo de los Estados Unidos a Francia.

Proyecto de una línea regular entre Inglaterra y Norteamérica

WASHINGTON, 3.—El comandante de la Armada británica Mr. Burney, ha conferenciado hoy con el Presidente Coolidge acerca del establecimiento de una línea regular aérea entre Inglaterra y los Estados Unidos. Esta línea estaría ser vida por cinco dirigibles.

Aunque Coolidge no dió ninguna referencia de la entrevista, se asegura que el Presidente norteamericano está vivamente interesado por este servicio.

Mr. Burney ha manifestado que ya se está construyendo un dirigible capaz de transportar 100 pasajeros para esta línea, y que estará terminado en el próximo septiembre. Respecto a su viaje a Norteamérica, el comandante inglés ha manifestado que tiene por objeto buscar capitales norteamericanos para la construcción de dos dirigibles en los Estados Unidos.

Visita pastoral del Cardenal Illundain

SANLUCAR, 3.—En visita pastoral llegó procedente de Sevilla, el cardenal Illundain, quien fué recibido por Ayuntamiento bajo mazas, por las autoridades civiles y eclesiásticas, numeroso público y una banda de música.

En un landó de la Casa de Orleans, se trasladó el cardenal al Colegio de los Escolapios, donde se hospedó. Allí recibió a las representaciones locales, a las que hizo presente su agradecimiento por la brillante recepción que le habían dispensado. El prelado permanecerá en Sanlúcar cinco días.

Banquete de fraternidad entre Córdoba y Granada

CORDOBA, 3.—Organizado por el director de la revista cordobesa "Patria Chic", don Julio Baldomero Muñoz, se ha celebrado un banquete en honor de la colonia granadina, para festejar a San Cecilio, patrón de Granada. Asistieron numerosos comensales, y al final se pronunciaron discursos, haciendo votos por la fraternal unión de Córdoba y Granada.

En nombre del Círculo Artístico de Granada, don Juan José Santacruz, habló acerca del turismo y de las relaciones entre las citadas poblaciones andaluzas, abogando por que se estrechen más y más los vínculos de afecto que las unen.

Las especulaciones durante la guerra en Inglaterra

El Gobierno acuerda abrir una información para depurar la responsabilidad del subsecretario de Estado, señor Gregory

PARIS, 3.—Telegrafían de Londres, que el primer ministro británico ha designado a tres altos funcionarios del ministerio de Hacienda para abrir una información acerca de ciertas acusaciones dirigidas contra el señor Gregory, subsecretario de Estado, adjunto de Negocios Extranjeros, y varios funcionarios del mismo departamento ministerial.

El hecho que origina esta información es el siguiente: Mistress Dyne, que durante la guerra fué secretaria del señor Gregory, se dedicó a la especulación sobre las monedas extranjeras, llegando a alcanzar el volumen de sus operaciones la suma de 420 millones de francos.

La suerte le fué favorable algún tiempo, pero al cabo, las operaciones desafortunadas se sucedieron, hasta crearle un pasivo de cinco millones.

Los amigos del señor Gregory no pueden dar crédito a las alegaciones hechas durante el proceso que sucedió a la quiebra, que permiten pensar en determinadas responsabilidades del mencionado subsecretario en las especulaciones de su ex secretaria.

Desde luego, el hecho de que el señor Gregory no haya presentado la dimisión de su cargo, se interpreta como una prueba de que nada tiene que temer de la información abierta.

Si necesita comunicar con cualquiera de las dependencias de este periódico, llame al núm. 2.271, que es el de nuestra central telefónica

POLITICA AMERICANA

La VI Conferencia panamericana

El Código de Derecho Marítimo Internacional

HABANA, 3.—En la sesión última de la Conferencia se aprobó el Código de Derecho marítimo internacional.

Inmediatamente después de la lectura de un párrafo del preámbulo, que dec'ara que cuando dos naciones están en guerra las otras deben considerar como su deber permanecer neutrales, y únicamente pueden tratar de resolver el conflicto, sin que esta actitud sea considerada por las naciones beligerantes como poco amistosa, el embajador de Cuba en los Estados Unidos, D. Oreste Ferrara, se evantó para discutir dicho artículo, calificándolo de "contrario a todo lo establecido hasta ahora entre naciones". Según el señor Ferrara, la intervención de un país en los asuntos de otros dos que se encuentren en guerra, será siempre considerada como un acto poco amistoso.

El delegado de los Estados Unidos, señor Hughes, apoyó las manifestaciones del embajador de Cuba en Washington; pero manifestó también que es urgente la aprobación de ciertas modificaciones con respecto a la libertad de comercio durante la guerra. Añadió que si cumpliendo las leyes del Código ningún submarino puede apresar un barco, tampoco debe tener derecho de echarlo a pique.

Se plantea la cuestión de las intervenciones armadas

LA HABANA, 3.—El problema de la intervención ha sido hoy planteado por una proposición presentada en la Secretaría de la Comisión de Leyes Internacionales por el secretario de la Delegación del Perú, D. Víctor Maurtua.

Aunque en esta proposición no se alude para nada a la política norteamericana en Centroamérica, y especialmente en Nicaragua ni a la doctrina de Monroe la proposición dice que todos los Estados que integran la Unión necesitan la seguridad completa de que otros no intervendrán en sus asuntos interiores, y que los dejarán en completa libertad.

Más detalles de la proposición peruana

HABANA, 3.—La proposición presentada por el delegado del Perú en la Secretaría del Comité de Leyes Internacionales tiene por objeto reconocer la igualdad de todos los países americanos ante la Unión, y dice lo siguiente:

"Todos los países que integran la Unión Panamericana tienen el derecho a trabajar por su bienestar y su progreso sin el control de otro, siempre que este derecho no viole los de otros Estados."

Esta proposición viene a apoyar directamente la presentada por Méjico acerca de la intervención.

El delegado del Perú, señor Maurtua, ha hablado apoyando su escrito y recalca que todos los Estados son soberanos para gobernarse.

La emancipación de la mujer

LONDRES, 3.—La Delegación del partido nacional de mujeres norteamericanas ha propuesto un acuerdo general concediendo a las de todos los países de América la igualdad de derechos respecto de los varones. La señora Olive Belmont ha declarado que confía en que la Conferencia aceptará la propuesta y aprobará un Tratado que se someterá a la ratificación de los Gobiernos respectivos. Dijo también que América iniciará la emancipación completa de la mujer.

La propiedad intelectual

LONDRES, 3.—El delegado de Bolivia, señor Costa Durela, ha propuesto la celebración de una convención general sobre los derechos de propiedad intelectual y artística, incluyendo los de reproducción de "cine", gramófono y "radio". Algunos delegados están en desacuerdo con el texto de la proposición, y otros lo aprueban. Se espera un intenso debate.

Otras noticias.—La guerra en Nicaragua

MANAGUA, 3.—Se ha producido una escaramuza entre marinos norteamericanos y un grupo de rebeldes en las cercanías de Talpaneca.

Los rebeldes han huido en dirección a la frontera de Honduras, dejando tres muertos.

En Nueva Segovia, la situación sigue invariable, habiéndose podido observar por los aviadores que las fuerzas rebeldes se concentran en las posiciones de Riachuelo y San Rafael.

En Méjico.—El obispo de Potosí, detenido

MEJICO, 3.—Un fuerte contingente de rebeldes atacó el pueblo de Aranda en el Estado de Jalisco, teniendo el sitio durante nueve horas. Los vecinos, después de hacer una dura defensa, lograron avisar por un mensajero a las fuerzas federales, que acudieron en su socorro.

Ha sido detenido en Méjico el obispo de San Luis de Potosí, don Miguel de la Mora, que había logrado escapar en el momento en que iba a ser capturado. Es acusado de excitar a los católicos a la rebeldía.

Siguen las detenciones de católicos, de quienes se sospecha que están en combinación con los rebeldes.

La devolución de un ferrocarril a Bolivia

SANTIAGO DE CHILE, 3.—Hoy será firmado por el canciller chileno, señor Gallardo, y por el ministro de Bolivia, señor Rojas, el protocolo devolviendo a Bolivia la sección del ferrocarril comprendida entre Arica y La Paz.

Las elecciones en la Argentina.—Desórdenes en Santa Fe y Córdoba

LONDRES, 3.—Telegrafían de Buenos Aires a la Agencia Reuters, que a

Boas de sociedad

En la capilla del palacio episcopal se celebró ayer la unión de la bellísima señorita Pepita Frías López, con el capitán de Infantería, don Francisco Javier de Asúa Sejerant, hijo del inspector general de los Reales Palacios.

Apadrinaron a los contrayentes, en representación de Sus Majestades, doña Matilde Sejerant, madre del novio, y don Fernando Frías López, hermano de la novia, y actuaron como testigos, por parte de la novia, don Tomás y don Fernando Frías, y por parte del novio, don Javier y don Vicente Sejerant y don Germán y don Miguel Asúa.

Terminada la ceremonia, la selecta concurrencia fué obsequiada en el hotel Ritz con un "lunch".

El nuevo matrimonio marchó anoche al extranjero, en el expreso de Francia.

Los condes de Puertohermoso han pedido para su distinguido hijo, el marqués de Santaella, la mano de la bellísima señorita María Carvajal y Colón, hija segunda de los duques de la Vega, marqueses de Aguilafuente.

La boda se celebrará el día 31 de Mayo, y constituirá un verdadero acontecimiento en la sociedad aristocrática, en la que son tan estimados los futuros esposos.

El ex ministro de Instrucción pública, don Rafael de Andrade, se halla mejor de su grave dolencia.

Han llegado a Madrid: procedentes de Suiza, la duquesa viuda de Fernán-Núñez y familia; de la Argentina, la señorita Adelia Acevedo; de París, la distinguida señora de don Eugenio Espinosa de los Monteros e hijos; de Jerez de la Frontera, el conde de Torre-Valdear; de Vejer, los condes de Montenuovo; de Aznaga, don José Antonio Rengifo; de Brozas, don Manuel Flores Lizaur; de Barcheta, los marqueses de Vastos y familia; de Biarritz, la señora viuda de Zabala; de Alhama de Murcia, la duquesa de Bivona, y de París, don José Lladó.

Mañana regresarán de Viena la condesa del Puerto y el marqués de Santa Cruz, después de haber pasado una temporada al lado de sus hermanos los príncipes de Metternich.

En la Embajada de Alemania se celebró anoche una comida, de la que fueron comensales, con el embajador y la condesa de Welzeck, el embajador de Inglaterra y lady y miss Rumbold, los duques de Andria, el marqués de Berna, los vizcondes de

Fefianes, marquesa de la Gándara, condesa de Campo Alegre, marqueses de Castel Bravo, condes de Yeves, marqueses de Lambertey, señor Creus (don Gonzalo), señores de Santos Suárez (don José) y señor Caro (don José).

El duque del Infantado ha regresado de Francia, acompañado de su hija, la marquesa de Laula.

La duquesa del Infantado quedó en París, en compañía de otra hija, la señorita Cristina de Artega, que ha ingresado en un sanatorio, donde será sometida a un régimen médico. Aunque la gravedad de la señorita de Artega haya desaparecido, su curación total no será todo lo rápida que fuera de desear. Su juventud acabará por vencer, no obstante, y por ello hacemos con toda la sociedad de Madrid, nuestros más fervientes votos.

Catástrofe en Mequinez

Hundimiento de tres casas.—Hasta ahora van extráidos diez cadáveres

MEQUINEZ, 3.—Ayer se ha producido un derrumbamiento cerca de Bab-Kedim, en la muralla de la ciudad.

Los escombros hundieron tres casas edificadas debajo de ella, quedando sepultados muchos europeos e indígenas.

Hasta ahora van extraídos diez cadáveres y ocho personas heridas, seis de ellas muy graves. Como se teme que haya más víctimas sepultadas, los trabajos seguirán toda la noche.

Pagos a los acreedores de un Banco

BILBAO, 3.—En la semana próxima comenzará la entrega de cantidades, a cuenta, a los acreedores del Banco Vasco.

Se ha destinado a dicho fin la suma de seis millones de pesetas.

Noticias de Valencia

Robo important.—Intereses de Sagunto. Obrero gravemente herido

VALENCIA, 3.—En la joyería que don Jesús Cantos posee en la calle de Santa Irene, esquina a la de Gascón, se ha cometido un importante robo. Los ladrones, utilizaron ganzáas, abriendo la puerta de la casa número 20, de la primera de las citadas calles, practicando luego un boquete en la puerta que da acceso al establecimiento.

pesar de que las elecciones presidenciales no se efectuarán hasta dentro de dos meses, se han producido ya serios disturbios de carácter político, especialmente en las provincias de Santa Fe y Córdoba, resultando muertos y heridos.

Washington, 3.—Ante la Comisión naval de la Cámara de Representantes ha informado hoy el almirante mister Jones, que ha dicho que los Estados Unidos tenían el deber de extender todo su comercio por todos los mercados mundiales, sin ser este deber controlado por nadie, y ha hecho resaltar también la libertad de navegación que debía exigir Norteamérica.

Se refirió también a la próxima Conferencia naval, que se celebrará en 1931, y abrigó temores de que en esta Conferencia se quiera limitar las construcciones navales de Norteamérica.

Moción acogida favorablemente. Washington, 3.—La Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de Representantes ha acogido favorablemente la moción presentada por el señor Burton prohibiendo la exportación de armas a todo país en guerra sin el consentimiento previo del Congreso estadounidense.

Las propiedades extranjeras en territorio norteamericano

Washington, 3.—La Comisión de Hacienda del Senado ha aprobado hoy un proyecto de ley referente a las propiedades extranjeras en territorio norteamericano, en virtud del cual se retrocederá inmediatamente a sus primitivos poseedores el 80 por 100 de los bienes alemanes secuestrados durante la guerra, y se pagarán, en concepto de indemnización, cien millones de dólares por los barcos alemanes embargados con el mismo motivo.

La sesión en que ha sido aprobado este proyecto ha resultado muy movida, pues algunos comisionarios pretendían que esa proporción del ochenta por ciento fuese rebajada al sesenta por ciento y que los cien millones fuesen reducidos a sesenta.

Contra los extranjeros que infrinjan la prohibición. Washington, 3.—Se ha presentado al Parlamento estadounidense un proyecto de ley, según el cual todo individuo de nacionalidad extranjera convicto de haber infringido las leyes de la prohibición, será condenado a la deportación.

Una conferencia del ministro del Uruguay

El representante diplomático americano en España, disertó sobre "La política internacional en América".

VALLADOLID, 3.—Inauguró sus tareas anuales la Sección de Estudios Americanistas de esta Universidad, siendo el encargado de pronunciar el discurso inicial, don Benjamin Fernández Medina, ministro del Uruguay en España, quien disertó sobre el tema "La política internacional en América (pasado, presente y porvenir)".

Hizo la presentación del conferenciante el presidente de la Sección de Estudios Americanistas, señor Camillo Barcia Trelles.

El conferenciante, acto seguido, comenzó su disertación haciendo un cuadro sintético del movimiento pro independencia americana, estudiándolo en sí mismo y analizando al propio tiempo en sus repercusiones europeas. Habló después de cómo la independencia nació rodeada de un gran espíritu de solidaridad continental igualitaria, encarnada en el pensamiento de Simón Bolívar y reflejada en el Congreso de Panamá de 1826. Vino después la etapa de delimitaciones territoriales, que dio lugar a ciertas dificultades interamericanas. Trató después de las relaciones de Europa con América a través del siglo XIX, comparándolas con las doctrinas de Monroe y Drago, y estudiando al propio tiempo las dificultades interamericanas y la mediación conciliadora de los países del A. B. C. en la Conferencia del Niágara, a propósito de los sucesos de Méjico de 1914.

Realizó un examen de lo que significa la política internacional de los Estados Unidos, haciendo resaltar lo que hay en la misma indeterminación. Como complemento de lo que antecede, estudió la acción interamericana desplegada por las Repúblicas de origen ibérico, y de qué modo esa acción se traduce en la profesión de principios universales de paz. "América para los americanos", dice, y "la conquista no confiere derechos". A tal preocupación responden los arreglos pacíficos, la cancelación de deudas de guerra, la devolución de trofeos; en una palabra, toda actividad que tiende a crear un lazo en fuerte solidaridad entre las Repúblicas hermanas de raza.

Finalizó su disertación aludiendo a las Conferencias panamericanas, poniendo de manifiesto lo que son, y diciendo lo que debieran ser. Esta cuestión le llevó a tratar de otra: la solidaridad de América. Habló a este efecto de tres sectores: uno, en el Norte; otro, en el Centro, y otro, en el Sur. Cree que el grupo del Sur, por una serie de interesantes observaciones que deja sentadas, se mostrará más propicio a mantener estrechas relaciones con Europa, dando así a su concepción internacional una tendencia universalista, pero cuidando de especificar cómo ha de entenderse el problema europeo-americano. Trata, en último término, de España, considerando a nuestra nación en una especial posición con respecto al Nuevo Mundo y perfilando lo que puede implicar esa cooperación.

El público estuvo pendiente de la palabra de Fernández Medina durante la hora que duró su conferencia.

La cátedra de don Miguel de Unamuno

El Tribunal del Supremo confirma la suspensión

Se ha conocido la sentencia recaída en el recurso contencioso-administrativo interpuesto contra las Reales órdenes que separaron a don Miguel Unamuno de su cátedra, negándole su solicitud de formación de expediente.

El Tribunal Supremo declara no haber lugar al recurso, quedando, pues, firme la cesantía del catedrático de la Universidad de Salamanca.

Los deportes

Fútbol.—Real Madrid, 3; Patria F. C., 1. Este encuentro no fue precisamente de los interesantes.

Tres tantos marcó el Real Madrid, en el primer tiempo. Félix Pérez hizo el primero, y a los pocos momentos marca otro preciso tanto. Fue el segundo obra de Moraleda, lo mismo que el tercero. Y ya con esto se dieron por satisfechos los del Madrid, y dejaron libres a los contrarios, para que con más facilidad se movieran en el terreno, como lo realizaron en el segundo tiempo, en el que consiguieron marcar un tanto, muy bien marcado por el interior derecho, al recoger un centro del extremo izquierdo.

Sonó el silbato, se acabó el partido y el poco público del campo, y nada más.

Real Madrid: Castro; Escobal Urquiza; Prats, Merino, Lope Peña; Menéndez, Lozano, Moraleda, Félix Pérez, Illera.

Patria F. C.: Alvarez; Morán, Consejo, Parrado, Floresmerino, Ponce; López, Moreno, Llinás, Leoncito, Rafael.

Arbitró el señor Iglesias, del Colegio aragonés.

DE MUSICA

El violinista Quiroga, en los Estados Unidos

Manuel Quiroga, nuestro ilustre paisano, se encuentra en los Estados Unidos de América del Norte, realizando una espléndida tournée, pródiga en triunfos. Sus actuaciones como solista y con acompañamiento de orquestas, han sido señaladas como triunfos y referendadas por una crítica laudatoria.

E nel mes de marzo próximo emprenderá otra excursión por Cuba, Méjico, Venezuela y Colombia, continuando probablemente a Sudamérica, donde ya obtuvo hace dos años un éxito enorme.

Noticias de Sevilla

Las referencias en el Alcázar.—Los terrenos de Cuba en la Exposición.—El cartel del Certamen Iberoamericano.

Un telegrama de Díaz de Mendoza

SEVILLA, 3.—"El Liberal" publica una entrevista celebrada con el alcalde de los Reales Alcázares, general Tavira. Este ha manifestado que por iniciativa del Rey se realizarán grandes reformas en el patio de Banderas y otras dependencias del Alcázar.

Dichas reformas serán muy importantes y el Monarca desea que las obras estén terminadas para la inauguración de la Exposición Iberoamericana, pues en el Alcázar habrán de alojarse personas de las familias Reales y altas representaciones.

En el expreso marcharon anoche a Madrid la infanta Isabel Alfonso, el infante don Alfonso y el príncipe Carlos.

Fueron despedidos por sus padres, los infantes don Carlos y doña Luisa.

El día 8 del corriente es esperado en Sevilla, el embajador de Cuba en Madrid, señor García Cohly, para asistir al acto de la entrega de los terrenos en que ha de construirse el pabellón de Cuba en la Exposición Iberoamericana.

El pintor Bacarisse entregó al Comité el cartel anunciando el certamen, y en el cual se representa a España, recibiendo maternalmente a las Repúblicas americanas y a Portugal, a quienes ofrece laureles de oro.

En el fondo se ve la Giraldota rodeada de banderas de todas las naciones.

El alcalde ha recibido un telegrama de Fernando Díaz de Mendoza, mostrándose muy conmovido y expresando su gratitud a Sevilla, ante el acuerdo municipal de fijar una lápida en la casa de la calle de la Pimienta, donde vivió María Guerrero.

La crisis minera del Sarre

SARREBRUCK, 3.—La dirección francesa de las minas de Sarrebruck ha comunicado a los representantes de los Sindicatos obreros, que se ve obligada a despedir a 5.000 obreros a fines del mes corriente.

Berlin, 3.—Los periódicos dicen que entre los representantes de los Sindicatos y los centros económicos del Sarre, por una parte, y las autoridades de Berlín por otra, con objeto de aumentar las compras de carbón del Sarre por los ferrocarriles alemanes, al efecto de evitar el paro en aquellas minas y el despido de unos 150.000 obreros.

El Gobierno del Reich va a estudiar el asunto.

En la Academia de Ciencias

La Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, se reunió anteayer para designar presidente.

Por unanimidad fué elegido don Leonardo Torres Quevedo, que en la actualidad desempeñaba la vicepresidencia.

De cinematografía

"CASANOVA"

(Memorias del galante aventurero) Tarea harto difícil la de hacer revivir en la pantalla la vida fastuosa de Casanova. La leyenda ha adornado al gentil hombre veneciano de una aureola a ninguna otra parecida: lo ha hecho el D. Juan del siglo XVIII, seductor nato, el hombre por el que las princesas, damas de la corte, bailarinas, arden a fuego vivo. Y este es Casanova espadachín impetuoso, amante irresistible, del que nos muestran los autores Volkoff, Falk e Iván Mosjoukine.

En el marco brillante de las fiestas de Venecia, vemos al héroe correr de pasión en pasión, deteniéndose apenas para aspirar las flores que ha recogido, de tal modo es solicitado por otros amores. Es un Casanova intrépido, sensual, que lleva tras de sí los corazones, hiriendo a unos, dando muerte a otros, todo con una indiferencia de aventurero de alto relieve.

Las primeras imágenes nos introducen en el palacio de Juan Jacobo Casanova de Sengalt. Estamos en 1760. Celebrando la partida de la Corticelli, se realizaba una gran fiesta que recrea la vista. Las bellas invitadas bailan los encantadores pasos de la "Danza de las espadas", que puede llamarse también la "Danza de la verdad". Inclinado sobre el borde de una ventana, el príncipe Orloff, encargado de una misión de Pedro III de Rusia, se prenda de la Corticelli, y tomando unas rosas, las tira a la bailarina. Casanova se bate en duelo con el príncipe; pero, generosos, los dos adversarios se reconcilian prontamente. La Corticelli se ausenta, y Casanova, olvidadizo, corre a una cita con la baronesa Starhope, su nueva conquista, más el barón tiene conocimiento del hecho y pide la cabeza de Casanova al Consejo de los Diez. Casanova, ya acusado de hechicería por Manzuzzi, es perseguido por los esbirros venecianos, y consigue escapar a Austria.

En un albergue, el duque de Bayreuth tiene mesa franca con varios señores. Durante la noche, Casanova oye gritos, y salva a una joven, Teresa, que no es otra que la protegida del duque de Bayreuth, quien quería forzarla a sus deseos. Huye con ella Casanova; pero pronto, alcanzado por los del séquito del duque, hacen presa de Teresa y lo dejan sin dinero en medio del camino.

Continuando su vida de aventuras. Casanova encuentra a Dupont, costurero de París, que se dirige en diligencia a la corte de Rusia. Por seguir a María Mari, bella veneciana, que tiene un marido muy celoso, no vacila Casanova en apoderarse del equipaje y el pasaporte de Dupont. Llega a la corte y habla al príncipe Orloff, convertido en gran familiar de la emperatriz Catalina II. Escapa Casanova con María Mari y vuelve a su país, que hila en pleno Carnaval. Durante las fiestas encuentran cara a cara con el duque de Bayreuth y Teresa, y olvidando a su idolo María Mari, mata en duelo al duque y torna con la cruel indiferencia hacia la pequeña Teresa, que ha liberado; pero celosa, María Mari lo hiere de bala en la frente y Casanova, débil, preso, arrojado a los famosos "Plomos" de Venecia es condenado a muerte por el Consejo de los Diez. Teresa lo salva, renunciando a él y obligándole a alejarse. Conmovido por ese hecho, Casanova cree al fin en el poder de amor, y las lágrimas inundan sus ojos. Empero no puede resistir llamamiento de sus sentidos, hèle aquí tras una muchacha del puerto... La película termina. Casanova vasa, arrastrado por su vida atormentada, siguiendo su destino.

Tales son las páginas de la vida sentimental de Casanova que nos ha sido presentadas. Sería sensible que el hombre, el escritor, que fué amigo de Juan Jacobo Rousseau y de Voltaire, no hubiera sido bien descrito si la película no fuera de una gran belleza. Manejado con arte el material fotogénico que se le ha ofrecido, los autores han resucitado todo un pasado maravilloso de armonía y de deleite. La gracia de las imágenes se une a los decorados espléndidos, de verdadero estilo a los exteriores llenos de la frescura de la campiña. Esta película es un encanto de la vista, y para el espíritu una sucesión de cuadros sugestivos y halagadores.

A la cabeza de la interpretación se halla Iván Mosjoukine, el intérprete de Casanova, de quien hace físicamente, una perfecta encarnación. Su acción, ardiente y sencilla inteligente y flexible, ha sido vivamente elogiada.

Triunfos electorales socialistas

Berlin, 3.—Se conocen ya los resultados definitivos de las elecciones celebradas el pasado domingo en el Estado de Mecklemburgo.

Ninguno de los partidos ha conseguido mayoría en la Dieta; pero resultaron elegidos 13 socialistas, número mayor que el de ninguno de los otros partidos. Los nacionalistas, fascistas y terratenientes, reunidos, sacaron triunfantes a 16 candidatos, mientras que los partidos de oposición obtuvieron 13 puestos.

Votó próximamente el 80 por 100 del Censo electoral.

Se espera que los socialistas ayudados por los demócratas, consigan formar Gobierno.

El Consejo de ministros de anoche

La nota oficiosa "Presidencia.—Proyecto de Real decreto creando el Patronato de Turismo. Anticipo de Real decreto estableciendo el Patronato y las Juntas de administración y construcción de viviendas para generales, jefes y oficiales, y clases de segunda categoría en las capitales de las ocho regiones militares de la Península, y dotándolas de los elementos económicos necesarios para realizar un plan de construcciones en el término de dos años.

Guerra.—Real decreto proponiendo el aumento de edad para el retiro del personal del Clero castrense.

Hacienda.—Real orden proponiendo la franquicia postal de la Comisaría de la Seda.

Adquisición por el Estado de la casa número 6 de la plaza Mayor de Guadalupe (Cáceres).

Concesión a los Institutos Rubio y Príncipe de Asturias de una parcela, en la Moncloa.

Modificación de los artículos 89 y 341 de las ordenanzas de Aduanas, imponiendo penalidad a los que no declaren el verdadero origen de las mercancías.

El retiro del Clero castrense Del ministerio d'ela Guerra se aprobó un Real decreto proponiendo el aumento en dos años de la edad para el retiro, en el Clero castrense.

También se aprobaron varias propuestas de medallas de Sufrimientos por la Patria.

Noticias de Barcelona El ministro de la Gobernación dió cuenta a sus compañeros de las últimas noticias de Barcelona, que acusaban completa tranquilidad.

Gacetas

Calderon.—Hoy viernes, por la noche, mañana sábado y el domingo, tarde y noche, se representará en este teatro la comedia de éxito reciente "Entre desconocidos". Se despacha en Contaduría.

Lara.—Últimos días de actuación de Carmen Díaz; reciente éxito de "Los mosquitos", la última obra de los señores Alvarez Quintero. Todos los días, tarde y noche.

Infanta Isabel.—Dos horas y media de risa proporcionada al público, cada una de las representaciones del nuevo juguete cómico de Lepina, "El raid Madrid-Alcalá".

Eslava.—"La Cascada" (Balneario de moda), sigue congregando un público numeroso en este teatro, y sale encantadísimo de la obra. Por la tarde "Las castigadoras" el éxito de los éxitos.

Comico.—Mañana funciones populares tarde y noche, representándose los dos grandes éxitos "Los lagarteranos" y "Solera fina". El domingo a las cuatro "Los lagarteranos" y a las seis y media y diez y media "Solera fina".

En la próxima semana estreno de la farsa cómica "Tu serás mía".

Fuencarral.—Mañana sábado, tendrá lugar la esperada reposición de la aplaudida zarzuela "La del Soto del Parral", representándose tarde y noche. El cantaría nuevamente los artistas que tanto la encumbraron, la Morante, Sagi Barba y Lledó, hace presumir en esta ocasión éxito igual o superior a cuando fué estrenada.

Circo de Price.—Hoy viernes, a las diez y cuarto de la noche, gran festival de canto flamenco. Presentación en Madrid del Chato de Valencia; debut del gran Fanegas; segunda presentación y despedida del ruiseñor del canto flamenco, José Muñoz (hijo).

Debut de una gran artista. Hoy debuta en Romea una gran estrella mundial, que llega a Madrid del "Empire" de París, donde ha obtenido ruidosos éxitos. Pronto estreno de la revista "American Bluff".

Todos los días las graciosas fantasías, "Oh, la revista!" y "Yo quiero ser guapo". "Daddy-Doll" y "Noche Loca".—Puede elegir entre estas dos revistas que a teatro lleno se representan en Maravillas tarde y noche.

Tardes, la frivolidad, el desfile de mujeres bellas ataviadas ricamente en "Daddy-Doll. Noches, la revista de las atracciones del buen gusto y de la música original, "Noche loca", nueva versión.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 3

4 por 100 perpetuo interior.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	71,90
— G y H de 100 y 200 nominales...	71,50
4 por 100 exterior amortizable.	
Serie F de 24.000 ptas. nominales...	86,00
5 por 100 amortizable 1927.	
Serie E de 25.000 ptas. nominales...	94,50
Serie C.....	00,00
Serie B.....	94,75
Serie A.....	95,00
5 por 100 amortizable 1929.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales...	94,10
5 por 100 amortizable 1925.	
Serie F. de 50.000 pesetas nominales...	030,00
5 por 100 amortizable 1927 con impuesto.	
Serie F. de 50.000 pesetas nominales...	93,20
5 por 100 amortizable 1927 sin impuesto.	
Serie F. de 50.000 pesetas nominales...	104,25
Deuda ferroviaria.	
Serie A.....	102,90
Ayuntamiento de Madrid.	
Obligaciones de 1908.....	100,00
Expropiaciones interior 5 por 100.....	00,00
Cédulas del Ensanche..... y obras.	98,00
Villa de Madrid 1908. Deuda y obras.	92,00
Empréstito de 1914.....	90,00
Empréstito de 1918.....	90,00
Banco Hipotecario de España.	
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.....	80,00
Idem id. al 5 por 100.....	100,50
Idem id. al 6 por 100.....	109,75
Acciones. Valores industriales.	
Acciones del Banco de España.....	890,00
Idem de la C. A. de Tabacos.....	205,50
Idem del Banco Hipotecario.....	570,00
Idem del Hispanoamericano.....	212,00
Idem del Español de Crédito.....	550,00
Azucareras preferentes.....	115,25
Idem ordinarias.....	89,50
Ferrocarriles y tranvías.	
Madrid a Z. Alicante (acciones).....	547,50
Nortes (acciones).....	570,50
Madridleña de Tranvías.....	128,00
Metropolitano Alfonso XIII.....	148,00
Valores extranjeros.	
Banco del Río de la Plata.....	217,00
Minera Peñaroya.....	102,00
Moneda extranjera.	
Francos.....	35,15
Suizos.....	113,00
Liras.....	51,00
Libras.....	28,65
Dejars.....	5,87

en la que Conchita Supervía hace una labor inimitable, encarnando magistralmente el interesante papel de la protagonista.

En esta función se despedirá del público madrileño el gran tenor Nino Ederje, cuya brillante actuación ha merecido unánimes aplausos del público de la corte.

Cantarán también en dicha ópera Vicente Bettoni, genial Mustafá, Pina Raimondo, Carlos del Pozo, Scatola y Antonio Muñoz.

El domingo, a las cinco y media de la tarde, primera representación de la ópera "Mefistófeles", cantada por artistas tan eminentes y de tan sólido prestigio como el notabilísimo tenor Roberto D'Alessio, Hina Spani y Vicente Bettoni.

En la próxima semana se cantará "Carmen" por Conchita Supervía, y otros artistas aplaudidísimos de los que forman el elenco de la compañía.

Dos obreros muertos en una explosión

Palma de Mallorca, 3.—En De yá, donde se realizan obras para la construcción de la carretera que unirá dicha villa con una cala cercana, ocurrió el siguiente suceso: para las obras se utilizó dinamita, pues el camino se abre en un terreno montañoso. El obrero Juan Roger Solivella, de cuarenta y un años, preparaba un cartucho, y éste hizo explosión. El cuerpo de Roger fué lanzado completamente destruido al fondo de un torrente próximo. Un compañero de Roger, llamado Miguel Marrofi, de cuarenta y ocho años, sufrió tan graves heridas a causa de la misma explosión, que falleció a las pocas horas. La desgracia ha causado profunda impresión en el vecindario.

Próxima Exposición

Ha visitado al ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, don Antonio Martínez Bosch, de "Coleccionismo", para hablar al señor Callejo acerca de su iniciativa de celebrar en esta Corte una Exposición de Ex-libris, la primera que se conocerá en Madrid.

Este certamen se piensa celebrar hacia Marzo próximo, y para darle toda la importancia que merece, se está solicitando el concurso de todas las bibliotecas de España, y de los coleccionistas y dibujantes de ex-libris.

Las entidades y personas que deseen detalles acerca de esta exposición, pueden pedirlos por escrito al señor Martínez Bosch, Hileras, 8, Administración y Dirección de "Coleccionismo", Madrid.

La jornada del trabajo

Inglaterra no ratifica el Convenio de Washington

GINEBRA, 3.—En la reunión celebrada esta mañana por el Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo el delegado del Gobierno inglés, señor Betterton, dió explicaciones acerca de la no ratificación por parte de su país, del Convenio de Washington, relativo a la jornada de ocho horas de trabajo, diciendo que consideraba llegado el momento de proceder a una revisión de este Convenio.

El delegado francés, señor Jouhaux, atacó energicamente la proposición del delegado británico, que añadió—ha de producir una decepción profunda en los Círculos obreros franceses.

NOTICIAS

Mañana sábado, a las seis de la tarde, tendrá lugar en el Casino de Clases, el acto de hacer entrega de un pergamino nombrando presidente de honor de aquel Centro, al general Saro, gobernador militar de Madrid.

Mañana a las cuatro de la tarde se reunirán a almorzar en el Restaurante "Las Delicias" calle Echegaray, los reporteros de sucesos que hacen información en la Dirección General de Seguridad.

Espectáculos para mañana

Jai-Alai.—A las cuatro de la tarde: Primero a remonte: Salsamendi y Tocolo contra Ochotorena y Echániz (J.) Segundo a pala: Badiola y Lejona contra Azurmendi y Ermúa.

Zarzuela (Opera.) Función 30 de abono de noche. A las nueve y media en punto: La italiana en Argel.

Calderon.—A las seis y media y diez y cuarto: Entre desconocidos.

Lara.—A las seis y media y diez y media: Los mosquitos.

Infanta Isabel.—A las seis y media y diez y media: El raid Madrid-Alcalá.

Reina Victoria.—A las seis y a las diez y cuarto: Tambor y Cascabel.

Eslava.—A las seis y cuarto: La Magdalena te guie y Las castigadoras. A las diez y media: La Cascada (balneario de moda).

Comico.—A las seis y media: Los lagarteranos. A las diez y media: Solera fina.

Fuencarral.—A las seis y media y diez y media: La del soto del Parral.

Romea.—A las seis y media y diez y media: ¡Oh la revista!, ¡Yo quiero ser guapo! Fin de fiesta: Emilia Vidali.

Maravillas.—A las seis y media: Daddy-Doll. A las diez y media: Noche loca.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA

Minas, 1.—Teléfono 54-912

De Barcelona

El rápido transporte de frutas.—Llegada de turistas.—La Junta de la Exposición. Recurso contra un acuerdo del Ayuntamiento

BARCELONA, 3.—Se ha constituido en esta capital una Empresa naviera para el rápido transporte de las frutas de Canarias a Barcelona. El servicio se hará con modernos vapores frigoríficos.

Ha fundado en el puerto el yate "Estrela Polaris" conduciendo 150 turistas, que efectúan un cruce de recreo. Desde Barcelona irán a Grecia, Egipto y Tierra Santa, para retornar a Mónaco.

Los turistas bajaron a tierra y ocupando varios automóviles visitaron la ciudad y sus alrededores. La Junta de Turismo obsequió a los visitantes.

Se ha reunido en sesión extraordinaria la Junta de la Exposición de Barcelona. Se dió cuenta de estarse ultimando la operación necesaria para que el Ayuntamiento ponga los fondos correspondientes a disposición de la Junta.

Se debatió ampliamente la propuesta de que la Exposición sea la que para ahorrar tiempo y trámites se encargue de la realización del proyecto de la plaza de España, que había de construir el Ayuntamiento. Después de discutirse ampliamente esta cuestión se otorgó un voto de confianza al Comité ejecutivo para resolver lo que considere más práctico y rápido.

En vista de esta determinación, el Comité se pondrá al habla inmediatamente con el Ayuntamiento.

Don José Marfá, que interpuso recurso contra el acuerdo del Ayuntamiento de construir un túnel en la calle de Balmes, ha presentado otro nuevo recurso ante el Tribunal Supremo contra la sentencia dictada por el Tribunal contencioso-administrativo sobre el primero de dichos recursos.

Suicidio.—Muerto por asfixia.—Detenidos.—Varios sucesos

BARCELONA, 3.—En Reus se ha suicidado injiriendo determinada cantidad de ácido clorhídrico, la joven Dolores Bofarull, de veintinueve años.

Anoche fué presentada en el Dispensario de la calle de Hostafranchs la niña de nueve meses Marta Serra Gil, que falleció poco después por asfixia, según los médicos, producida por haberse tragado una bola de piedra jugando en casa de su ama de cría.

El jefe del apeadero de Gracia ha denunciado a la Policía que al pasar un tren por la calle de Aragón, uno desconocido apedrearon algunos vagones, rompiendo varios cristales e hiriendo levemente a un viajero.

Por la Policía, ha sido detenido Juan Bolinche, como presunto autor del asesinato de un sujeto apodado "el Moro", hecho ocurrido el 1 de mayo en las inmediaciones de la calle de Castellón.

En la calle del Hospital, unos desconocidos agredieron a Manuel Castillo, produciéndole una herida en el cuello.

Los exploradores de El Ferrol, a Madrid

EL FERROL, 3.—Muy en breve los exploradores de esta ciudad efectuarán un viaje de instrucción a Madrid.

Los exploradores visitarán a sus compañeros de la Corte y durante su estancia se instalarán en el campamento de El Pardo.

Homenajes a María Guerrero

El presidente del Sindicato de Actores, don José M. Montegudo, ha recogido la iniciativa del maestro Zozaya, de erigir una estatua a María Guerrero.

Para llevar a la práctica esta idea, se nombrará una Comisión, que seguramente abrirá una suscripción nacional, admitiéndose en ella pequeñas cantidades, para que las clases populares puedan contribuir a la erección del monumento que perpetúe la memoria de la gran comedianta.

Comentarios al discurso de Stresemann

La evacuación de Renania

LONDRES, 3.—El "Daily News" comenta extensamente los dos discursos recientemente pronunciados por el señor Stresemann, y especialmente el último, tomando resueltamente la defensa de la tesis mantenida en él por el ministro de Negocios Extranjeros del Imperio acerca de la evacuación de Renania.

"Esta ocupación—dice—invalida el Pacto de Locarno y constituye en realidad, al mismo tiempo, una afronta para Alemania."

Cree que la actual situación militar de Renania representa una amenaza para la causa de la paz.

Por último, el "Daily News" cree que el Gobierno británico accedería fácilmente a retirar sus tropas si no temiera herir las susceptibilidades de Francia.

"The Times" al tratar de este mismo asunto, estima, que la ocupación del territorio renano es actualmente un arma para negociar en manos de Francia, y hace resaltar del último discurso del señor Stresemann, la declaración—que juzga muy fundamentada—de que la evacuación de Renania pudiera entrar en relación con una solución general acerca de las obligaciones de carácter económico y financiero contraídas por el Imperio.

El presupuesto de los territorios ocupados

BERLIN, 3.—El Reichstag ha comenzado a discutir esta tarde el presupuesto de los territorios ocupados pronunciando con este motivo el subsecretario de la presidencia del Consejo, señor Smitch, que se halla enfermo, un discurso en el que manifestó la esperanza de que no tardarán en ser evacuados los territorios renanos. Hablaron después varios oradores más, subrayando las cargas que, a

consecuencia de la ocupación, pesan sobre las poblaciones renanas y afirmando todos el derecho que tiene Alemania a que se efectúe esa evacuación. Por último, el diputado populista, señor Kalle, declara que sospechaba mucho que las autoridades francesas de ocupación practican o favorecen el espionaje comercial.

Marx, enfermo

BERLIN, 3.—El canciller señor Marx ha tenido que guardar cama a consecuencia de un ataque de reuma.

Crítica de la política inglesa en las colonias

BERLIN, 3.—En el Reichstag el diputado doctor Schneck, gobernador que fué del África oriental alemana, ha criticado la política seguida por los ingleses en dicha colonia, declarando que confundieron los mandatos coloniales con las anexiones territoriales. El orador se refirió más especialmente al proyecto inglés de constituir una Federación de territorios africanos.

El presidente del Consejo prusiano, herido en un accidente

BERLIN, 3.—El presidente del Consejo de ministros prusiano, ha sufrido una caída en su domicilio cuando se disponía a salir a la calle, causándose algunas heridas y contusiones.

Visita de inspección a dos minas

Un automóvil arrolla a un gitano

BILBAO, 3.—En vista de las desgracias ocurridas en las minas "Malaspeña" y "Silfide", el gobernador civil ha ordenado al inspector e ingeniero jefe de Minas, una visita a dichas explotaciones, para que se adopten las medidas de prevención indispensables.

Para evitar nuevos accidentes, las visitas de inspección se efectuarán en lo sucesivo semanalmente.

En automóvil conducido por su propietario, don Mateo Sáinz, atropelló en Durango a un gitano que vivía en dicho pueblo, desde hace unos días, y que recibió tan graves lesiones, que no ha podido prestar declaración, ignorándose, por lo tanto, su nombre.

Gabriel D'Annunzio, enfermo

ROMA, 3.—El gran escritor italiano Gabriel D'Annunzio, se encuentra en cama a consecuencia de un fuerte ataque de gripe.

En las últimas horas el ilustre enfermo ha mejorado algo.

La guerra, fuera de la ley

El Tratado francoamericano, se firmará el lunes

WASHINGTON, 3.—La publicación del Tratado de arbitraje francoamericano no será posible hasta después de su ratificación por el Senado.

Se confirma que en el expresado Tratado figura un párrafo concerniente a la solución de las diferencias eventuales entre los dos países, teniendo en cuenta, de una parte, las reservas americanas acerca de la doctrina de Monroe, y las reservas francesas concernientes a las obligaciones derivadas del Pacto de la Sociedad de Naciones, de otra.

WASHINGTON, 3.—El Tratado de arbitraje francoamericano quedará listo para ser firmado el lunes próximo. Por el Gobierno norteamericano lo firmará probablemente el subsecretario de Estado Mr. Hobben, en sustitución del secretario Mr. Kellogg, que saldrá el domingo para Canadá.

El texto del Tratado no se publicará, como se ha dicho ya, hasta después de aprobado por el Senado de Washington.

La muerte de Blasco Ibáñez

El sentimiento de la Academia Española

La Academia Española acordó en la última sesión, a propuesta del señor Gómez de Baqueró, consignar en acta su sentimiento por la muerte del ilustre novelista Blasco Ibáñez, que tanto contribuyó a extender la fama de la literatura española por el mundo.

Un artículo del "Echo de París"

PARIS, 3.—En un artículo que publica hoy sobre Blasco Ibáñez, "L'Echo de París" escribe lo siguiente:

"Pocos hombres de nuestro tiempo han llegado a disfrutar un renombre tan considerable y logrado que su apellido fuera conocido en el mundo entero con tan singular brillo.

Blasco Ibáñez no era verdaderamente un literato; pertenecía a este tipo de hombres que producen los países latinos, para quienes la literatura no es sino un imperialismo y un campo de batalla para su actividad.

Blasco Ibáñez duerme ahora su último sueño envuelto en la bandera del Oid sobre la roja tierra de Menton. Este fin es la más bella de sus novelas."

El proceso contra el dictador Pangalos

La vista del proceso

ATENAS, 3.—El próximo lunes se reanudará la vista del proceso instruido contra el ex dictador Pangalos, que fué suspendida hace algunos meses.

El ex dictador sigue encarcelado; pero la comisión parlamentaria que entiende en el asunto ha accedido a una petición formulada por el elemento militar en el sentido de que el acusado sea trasladado a Atenas y comparezca ante la expresada comisión.

El autor del atentado contra Condurois

ATENAS, 3.—El autor del atentado cometido contra el Presidente de la República el día 30 de octubre último, Gousios, ha comenzado a practicar en la prisión la llamada "huelga del hambre".

EXTRANJERO

Muerte de un defensor de la independencia de Montenegro

BOLONIA, 3.—Firmado por el presidente y por el secretario político del Comité nacional para la independencia de Montenegro recibimos el siguiente mensaje:

"En una casa de salud de Niza ha fallecido a la edad de cuarenta años, el ex ministro de Montenegro doctor Vladimiro Popovich. Este gran patriota y brillante escritor y publicista ha exhalado su último suspiro en brazos de su compañero de fe Giovanni Ciubrenovich, recomendando a sus hijos que continúen combatiendo contra el opresor por la libertad de la patria. Ha muerto a causa de sus padecimientos físicos y morales, como un héroe en las trincheras. Con su desaparición la causa de la independencia de Montenegro pierde otro de sus campeones más inteligentes, entusiastas y nobles."

"La Defensa Nacional de Montenegro" al participar a la opinión pública la triste noticia, jura sobre la tumba del mártir proseguir su indomable resistencia contra el opresor.

Los escándalos financieros

AMSTERDAM, 3.—Con motivo de la frecuente repetición de escándalos financieros en diferentes países, se ha constituido una Comisión de juristas encargada de proceder a diferentes investigaciones sobre la cuestión y de emitir un informe sobre los medios que juzgue más apropiados para impedir que tales hechos se repitan.

Nuevo procedimiento de tinte

LONDRES, 3.—Comunican de Melbourne que un químico australiano ha descubierto un nuevo procedimiento de tinte, que se asegura va a causar una revolución en la industria textil.

Las relaciones polacolituanas

BERLIN, 3.—En círculos bien informados se dice que la Conferencia de la paz polacolituaña se celebrará a mediados del mes corriente en Estocolmo o en Helsingfors. Los polacos se han negado a celebrarla en Koeningberg y los lituanos en Riga, por haber acogido Letonia a cierto número de refugiados políticos enemigos del dictador Valdemaras.

Espía detenido

PARIS, 3.—Telegrafian de Estrasburgo al "Matin" que la Policía política de Colonia ha detenido al ex empleado de las fábricas Krupp, Daubert, a quien se acusa de espionaje.

Se ha podido comprobar que Daubert venía realizando viajes muy frecuentes a Lieja y París.

Un acuerdo francoalemán

PARIS, 3.—Ayer mañana los negociadores franceses y alemanes, reunidos en el ministerio de Negocios Extranjeros, rubricaron el Convenio por el que quedan modificadas las modalidades de cobranza del descuento que se viene haciendo sobre el importe de las mercancías procedentes de Alemania para pagos de reparaciones.

La Exposición Soviética de Bruselas
BRUSELAS, 3.—El burgomaestre de Ixelles, suburbio de esta capital, en donde se exhibía la Exposición soviética, asaltada últimamente por los estudiantes, ha negado la repertura de dicho certamen, fundándose en que es de temer que se repetirían demostraciones similares.

Condenado a trabajos forzados por difamar a Hungría

BUDAPEST, 3.—El barón Hatwany ha sido condenado a siete años de trabajos forzados por difamación de Hungría en publicaciones hechas en el extranjero. También ha sido condenado al pago de cinco mil pengos de multa y otros cinco mil de indemnización, y a la pérdida de sus derechos políticos por un periodo de diez años.

El gobernador general de Irlanda

DUBLIN, 3.—El gobernador general del Estado libre de Irlanda, señor Mac Neill, ha tomado posesión de su cargo.

La reconstrucción del puerto de Durazzo

ROMA, 3.—Los diarios dicen que, por decisión del Gobierno albanés, ayer han comenzado los trabajos para la reconstrucción del puerto de Durazzo.

La duración de estos trabajos se calcula en seis años, y los gastos que ocasionará—que serán anticipados por una Sociedad italiana—, en 32 millones de liras.

Los sucesos

EN MADRID

Intoxicada por injerir sardinas

La joven de veintitrés años Dolores Murciano Pérez, sufrió intoxicación de pronóstico reservado, a consecuencia de haber injerido sardinas en malas condiciones, que adquirió en una pescadería establecida en la calle de Embajadores, 63, propiedad de Martín García García.

Tentativa de robo en una carbonería

Hace algunos meses unos individuos intentaron robar en una carbonería establecida en la calle de Murcia, número 6.

Descubierto el robo a tiempo, uno de los ladrones se abrió paso a puñaladas, hiriendo al encargado de la tienda, el cual falleció a consecuencia de las heridas. Por lo visto, la carbonería tiene "jettatura".

Ayer, un individuo llamado Manuel Navarro Simones, de veintiocho años, sin domicilio, intentó robar, y cuando ya se había apoderado de 38 pesetas, producto de la venta, fué detenido.

Sustracciones

A Jesús Rodríguez Trillo le sustrajeron en su domicilio, plaza del Alamillo, 4, documentos. A Celedonia Elvira Martín, domiciliada en Río, 6, le robaron ropas, valoradas en 380 pesetas. A Lorenzo Palomar, que vive en Santa Isabel, 20, le quitaron la cartera. A Angela Sánchez Ortega le sustrajeron un bolso con quinque pesetas. A Gregorio Arias Rodríguez le robaron ropas, tasadas en 90 pesetas.

A Manuel Fernández Pérez, le robaron una cartera con 25 pesetas.

Retención de una cruz

Don Francisco Morales Acevedo denunció anoche a Diego Fernández Córdón, a quien acusa de retener una cruz de brillante, valorada en 2.500 pesetas.

SUCESOS DE ULTIMA HORA

En parte de la bóveda del trozo en construcción del Metropolitano entre la glorieta de Cuatro Caminos a Tetuán, se hundió un trozo.

El hundimiento afecta una extensión, de unos metros, habiendo quedado interrumpida la circulación de vehículos. Brigadas de obreros trabajan activamente en el relleno de la parte siniestrada. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Los tranvías de la Ciudad Lineal tienen que hacer transbordo de viajeros.

EN PROVINCIAS

La muerte de una asilada

OVIEDO, 3.—Hace varios días, una anciana asilada en el Hospicio, aprovechando un descuido de los empleados de la casa, atentó contra su vida, infiriéndose una herida. Ayer falleció; pero, según parece, la herida no era mortal. Para aclarar lo que pudiera haber ocurrido, el Juzgado instructor ha ordenado la práctica de la autopsia. La víctima era natural de Cabañquinta.

Accidentes y agresiones

ZARAGOZA, 3.—A última hora de la tarde paseaba por el Coso el conocido anciano Antonio Garzarán. De pronto cayó al suelo privado de sentido y fué conducido por varios transeúntes al hospital; al entrar en el benéfico establecimiento falleció a consecuencia de una angina de pecho, según han dictaminado los médicos.

—En el mismo hospital ingresó el vecino de Arbisba Juan Gracia, que padecía quemaduras de primer grado en el pecho, brazo y piernas, heridas que se produjeron al caer sobre el fuego en la cocina de su casa, por haber sufrido un desvanecimiento. Se encuentra en grave estado.

—También ingresó en el hospital a última hora de la tarde Gabriel Núñez que presentaba una herida por arma blanca en el parietal izquierdo, calificada de grave. Se sabe que fué víctima de una agresión, pero el herido se negó en redondo, cuando le interrogó el juez, a decir el nombre del agresor.

Quemaduras graves.—Disparo casual

ZARAGOZA, 3.—En el Hospital Provincial, la sirvienta Felisa López tuvo la desgracia de que le cayera encima una vasija de agua hirviendo, que le produjo quemaduras de carácter grave.

—En el pueblo de Torrella, al vecino Mariano Ruiz se le disparó una escopeta que llevaba, y la descarga le alcanzó en el brazo izquierdo, causándole lesiones graves.

Tres ahogados en el Ebro

PAMPLONA, 3.—En Mendavia, al volver del campo los labriegos Basilio y Tomás Nalda, de veinte y diez y ocho años, y Vicente Elvira Fernández, de diez y siete, al cruzar el Ebro por el término de San Martín, en una lancha pequeña, zozobró la embarcación y perecieron ahogados los tres jóvenes. Los padres de éstos, que iban en otra lancha, delante de la de los naufragos, no se dieron cuenta de la desgracia hasta que llegaron a la orilla. Los cadáveres no han sido hallados aún.

Niño gravísimo

BILBAO, 3.—Anoche, en su casa del barrio de Olaveaga, se cayó desde el tercer piso al portal el niño de ocho años Manuel Fernández de la Fuente, que en gravísimo estado ingresó en el Hospital.

Hortelano robado

CAMPANARIO, 3.—Diego Romero, hortelano de la finca llamada El Censo, se alejó de la casa para dedicarse a sus habituales trabajos. Al volver, por la tarde, advirtió que por un agujero practicado en la techumbre de la finca, había penetrado alguien para robar. Hecha la requisa, notó la falta de ocho manojos de embutidos, una manta y varios enseres.

EL EMPRESTITO

Como estaba anunciado, se ha celebrado esta mañana la apertura de la suscripción al empréstito de 500 millones de pesetas en amortizable cuatro y medio por ciento, y al tipo de 98 por 100, que se emite para el servicio de obras del presupuesto extraordinario.

Con bastante animación comenzaron las operaciones en las cuatro ventanillas que el Banco había habilitado para estos efectos, y a las once de la mañana, lo solicitado alcanzaba la cifra de 286 millones de pesetas; a las doce, 427, y a la una, 528,832.000.

El empréstito ha quedado, pues, cubierto con exceso a esa hora.

Las principales suscripciones que se conocen en Madrid, son: Banco Hispano-Americano, 200 millones; Urquijo, 165; Vizcaya (Madrid), 26; Bilbao (id.), 50; Español de Crédito, 40; Central, 32; Internacional de Industria y Comercio, 2; Alemán Transatlántico, 4; Avila, 3; Popular de los Previsores, 1; Caja Postal de Ahorro, 840; Dirección de Marruecos y Caja de Pensiones del Banco de España, 10 cada una; Banco Hipotecario, 20; Petróleos, 30 y F. C. Central de Aragón, 5.

Las noticias que se tienen de las plazas de Bilbao, Sevilla, Valencia, Vitoria, Zaragoza y San Sebastián, son satisfactorias, respecto a las cifras que en ellas ha de suscribirse y por tanto los cálculos que se hacían eran de que el empréstito quedaría cubierto entre tres y cinco veces.

El Tribunal de La Haya

La participación de Alemania

BERLIN, 3.—El Reichstag ha aprobado en tercera lectura el proyecto de ley relativo a la participación de Alemania en el Tribunal internacional de arbitraje de La Haya.

De Marruecos

Llegada de un coronel.—Escuadrilla a Cabo Juby

MELILLA, 3.—Ha llegado el nuevo coronel del regimiento de África, don José Angosto.

Del 5 al 7 del actual marchará a Cabo Juby la escuadrilla de aparatos Napier, que manda el teniente coronel Camacho.

Por exceso de plantilla salieron para la Península numerosos soldados del regimiento de Melilla.

El jefe de Estado Mayor de la Circunscripción del Rif

MELILLA, 3.—Ha marchado a Villa Sanjurjo el nuevo jefe de Estado Mayor de la circunscripción del Rif, comandante Vivero.

Detención de un legionario prófugo

MELILLA, 3.—Fuerzas indígenas que recorrían la margen izquierda del Muluya, detuvieron a un soldado legionario, que intentaba internarse en la zona francesa.

Se le ocupó una cantidad en metálico.

Las fiestas del Ramadán

TETUAN, 3.—Con motivo de las proximidades del Ramadán, se están haciendo grandes preparativos entre los musulmanes para celebrar las fiestas.

Nuestras autoridades han circularo las órdenes para que en las plazas y algunos empujados se hagan las salvas de artillería de costumbre.

Recogida de armas

TETUAN, 3.—Las Intervenciones militares recogieron ayer 11 fusiles. La cabila de Ajmás entregó varios cajones de fusiles y espingarda y 300 cartuchos.

Es atracado y se fractura la clavícula

MALAGA, 3.—En la calle de Molina Larios fué atracado don Juan Cerbón, persona muy conocida en esta ciudad.

El señor Cerbón se dirigía a su domicilio cuando le sorprendió un individuo, amenazándole con un revólver.

El agredido se defendió y en la lucha que sostuvo con el agresor, cayó al suelo y se produjo la fractura de la clavícula derecha.

Su estado es grave. El atracador se dió a la fuga.

Dos millones de pesetas para reformar la estación de Lugo

LUGO, 3.—La Cámara de Comercio ha recibido noticias de que la Compañía del Norte ha concedido un crédito de dos millones de pesetas con destino a obras de mejoramiento de la estación férrea de esta capital.

Actualmente se hacen gestiones cerca de los propietarios de terrenos que habrán de expropiarse, para ampliar la estación, a fin de que en sus peticiones no sean muy exigentes, pues en caso contrario, la Compañía desistiría de su propósito.

NOTAS DEL DIA

Nuestro ilustre amigo el conde de Romanones, sale esta noche en el expreso de Andalucía para asistir a una cacería en la finca que posee el señor Gamero Civico en Palma del Río.

Regresará a Madrid, el próximo miércoles.

Como habíamos anunciado esta mañana se abrieron las ventanillas del Banco de España en Madrid y provincias, para la suscripción del empréstito amortizable al 4.50 por 100 y por valor de 500 millones.

El éxito de la operación ha sido completo, pues solamente en Madrid a la una de la tarde habria pedidos 529 millones.

Las noticas de provincias son igualmente satisfactorias, pues en Bilbao a las once del día se habían suscrito más de 200 millones. Por separado publicamos detalles de la suscripción.

Presidida por el subdirector de Minas visitó esta mañana al ministro de Fomento una Comisión de mineros fundidos y elaboradores de plomo, con objeto de entregarle fórmulas que pueden resolver la crisis porque atraviesa la industria.

Esta mañana llegaron a Madrid los hijos del infante don Carlos y doña Luisa, hospedándose en Palacio.

Hoy no hubo despacho de ministros con el Monarca.

El Presidente de la Argentina, ha dirigido un cariñoso despacho de felicitación con motivo de la llegada de los "destroyers", "Cervantes" y "Garay" cuyas condiciones elogia.

El Rey contestó con otro muy afectuoso.

A las tres de la tarde se tenían noticias de haberse pedido en Madrid 545.142.500 pesetas en el empréstito que el Estado emite hoy y en provincias a esa misma hora se habían solicitado unos 500 millones con lo que el empréstito va cubierto 2 1/2 alrededor, calculándose que se cubrirá de cuatro a cinco veces.

La Bolsa ante el éxito del empréstito, cotiza en alza los fondos públicos y sube la partida de Interior 20 céntimos, al quedar a 71'90.

Las acciones bancarias siguen subiendo y de las Industriales están sostenidos los Ferrocarriles y menos firmes los Tranvías y los Explosivos.

La moneda extranjera se cotiza en alza y pasan los francos de 23'05 a 23'15; las libras de 28'52 a 28'63 y los dólares de 5'84 a 5'87.

Anúnciese en este periódico

“Editorial España”
Especialidad en revistas, diarios y toda clase de impresos
Talleres: MINAS, 1.-POZAS, 2 entresuelo
Teléfono: 54.912

Compañía Valenciana de Vapores Correos de África

SERVICIOS OFICIALES
Correos diarios de Málaga para Melilla, de Algeciras para Ceuta, Tánger y Cádiz. Correos quincenales para la costa occidental de Marruecos y Canarias

SERVICIOS COMERCIALES
Linea de cabotaje entre puertos del Mediterráneo. Líneas de gran cabotaje para Francia, Italia e Inglaterra.

Producto de elaboración especial que reúne principios amargos y aromáticos de selección, convenientemente asociados con los fosfatos fisiológicamente potables, sódico, potásico y ferroso, esenciales al organismo, el

Vino Tónico Fosfatado

del Dr. MADARIAGA, es agente de singular eficacia para suministrar el suplemento de FOSFORO necesario a los organismos debilitados y a los debilitados por enfermedad u otras causas, en los cuales desarrolla acentuadas energías de regeneradora vitalidad.

RECONSTITUYENTE. — REMINERALIZADOR. — CONVALESCENCIAS, ANEMIA, DEBILIDAD EN TODAS LAS EDADES. — EFECTOS NOTABLES CONTRA LAS CEFALALGIAS POST-OPERATORIAS.

Dr. Madariaga-Plaza de la Independencia, 10-MADRID

VENTA EN FARMACIAS

Compañía Trasatlántica
Servicios regulares

Línea Norte de España-Cuba-Méjico
El vapor “Cristóbal Colón” saldrá de Bilbao en diciembre, de Santander el 18 para Gijón y de la Coruña el 20.

Línea Mediterráneo-Argentina
El vapor “Reina Victoria Eugenia”, saldrá de Barcelona el día 7 de diciembre para Málaga, y de Cádiz el 10 para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Línea Península-Nueva York
El vapor “Mannet Arnús”, saldrá de Barcelona el 27 de diciembre y de Cádiz el 31 para Nueva York.

Línea Mediterráneo-Venezuela-Colombia-Pacífico
El vapor “Leon XIII”, saldrá de Barcelona el día 23 de diciembre para Valencia y Málaga y de Cádiz el 28.

Línea Mediterráneo-Cuba-Méjico
El vapor “Antonio López”, saldrá de Barcelona el día 4 de diciembre para Valencia y Alicante y de Cádiz el 28.

Línea Fernando Poo
El vapor “San Carlos”, saldrá de Barcelona el día 15 de diciembre para Valencia y Alicante y de Cádiz el 28.

Servicio tipo Gran Hotel, T. S. H. Radiotelefonía, Capilla, Orquesta, etc. Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados, para los principales puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para informes, en las Oficinas de la Compañía: PLAZA DE MEDINACE-LI, 8, BARCELONA, y en la Agencia en Madrid: Alcalá, 43.

Tintas MARTZ

Las tintas Martz están adoptadas por los más notables calígrafos, Ministerios, Notarías, Tribunales civiles y militares, Direcciones generales de Telégrafos, Teléfonos y Alumbrados, y grandes casas comerciales, industriales y de banca, que usan las tintas Martz, colocadas por su autor frente a extrañas colosales que anunciaban no tener rival en España.

Variedad completa en tintas para escribir, fijas y de copias, para todos los sistemas de plumas, máquinas y telegrafía.

Poligráfica para sacar copias a la gelatina para sellos de goma y metal, de todos los colores.

Tinta especial para marcar ropa, taponnes nuevos, entintados en todos los colores para máquina de escribir a seis pesetas.

Se da tinta a cintas de máquinas usadas, a una peseta, y a taponnes usados, a tres pesetas.

Paquetes de tinta en polvo para oficinas, fija y de copias.— Paquete de tinta en polvo para escuelas. Tinta de estarcir para marcar cajas y sacos.—Buenos descuentos al comercio. Pídase en todas las papelerías. Despacho al por mayor y menor.

27 Aduana 27. Madrid

Todo pedido vendrá acompañado de su importe y muy buenas referencias en esta plaza.

ADVERTENCIA IMPORTANTE

No se hacen remesas menores de 10 pesetas, y no se admiten sellos de Correos.

Novedades publicadas por Renacimiento

- Aragón.—“La perversa”.
- Valle Inclán.—“Retablo, avaricia, lujuria, y muerte”.
- M. Prevost.—“Falsa Burguesa”.
- C. Espina.—“Niños desaparecidos”.
- En breve se pondrán a la venta:
- E. Zamacois.—“Las raíces”.
- Caballero Audaz.—“La buscadora de emociones”.
- José Más.—“La huída”.

Sociedad General de Industria y Comercio

COMPANIA ANONIMA DOMICILIADA EN BILBAO

Capital: 25.000.000 de pesetas.

Fábricas: VIZCAYA (Zuazo, Elorrieta y Gutirribay), SEVILLA (El Empalme), OVIEDO (La Monjoja), MADRID, CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MÁLAGA, CÁCERES (Aldeamoret) y LISBOA (Trafaria).

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

Superfosfatos de cal, superfosfato de huesos, nitrato de sosa, ácido nítrico, ácido sulfúrico corriente, ácido sulfúrico anhidro, sales de potasa, sulfato de amoniaco, sulfato de sosa, gliceras, ácido clorhídrico.

ABONOS COMPUESTOS y primeras materias para toda clase de cultivos adecuados a todos los terrenos.

LABORATORIOS

Para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

SERVICIO AGRONÓMICO importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo excelentísimo señor don Luis Grandean.

AVISO IMPORTANTE. Pídase a la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es su abono correspondiente.

Los pedidos deberán dirigirse a MADRID: VILLANUEVA, 11, o al domicilio social Dirección telegráfica: GEINCO.

Diario Universal

PERIODICO LIBERAL Y DE INFORMACION

FLORIDABLANCA, 1

Teléfono 15307
Apartado de Correos, 422

PRECIOS DE SUSCRIPCION

	Ptas.
Madrid. — Un mes.	2
Idem, año.	24
Provincias. — Trimestre.	6
Idem semestre.	12
Idem año.	24
Gibraltar. — Trimestre.	10
Idem semestre.	20
Idem año.	40
Demás países del Extranjero. — Trimestre.	15
Idem semestre.	30
Idem año.	60

PRECIOS DE ANUNCIOS (Por línea)

	Ptas.
Primera plana (del cuerpo 8).....	5,00
Sección de noticias.	3,00
Artículos industriales, financieros.	3,00
Sección de reclamos.	1,50
Cuarta plana (del cuerpo 7).....	0,50
Comunicados y sueltos a precios convencionales.	
ESQUELAS: Precios según catálogo.	
Venta: Una mano (25 números), 1,75	
Número suelto, 10 céntimos, Idem, atrasado del mes, 20 céntimos; de meses anteriores, precios convencionales.	

Los pagos son anticipados

Sociedad Minera y Metalúrgica de Penarroya

rica de productos químicos y abonos minerales, apropiados a todos los cultivos. Sulfato de amoniaco. Nitrato de sosa. Sulfato de hierro. Sulfato de cobre.

“PENARROYA” - 98 - 99

DIRIJASE TODA LA CORRESPONDENCIA

Sociedad Minera y Metalúrgica de Penarroya

Plaza de Cánovas, 4. MADRID

Telegramas: POLLUX. Teléfono 11.607. Apartado de Correos, 314

LA CORREA HIDRÁULICA

Se convoca a Junta general extraordinaria de esta Sociedad el día 20 del corriente a las cuatro de la tarde en la calle de Serrano, número 74, 1.ª izquierda, a los efectos del artículo veintidós de los Estatutos.— Madrid y de febrero de 1928.

Teléfono de “UNIVERSIDAD”
Dirección, Redacción y Administración: 15307
Talleres: 54912

PARA HOMBRES
Ayer venturo, hoy enjuto es que uso las fajas de JUSTO
Carmen núm. 10
CORSETERIA

EL mejor dote que una joven pueda ofrecer al esposo que ha elegido, es una buena salud.

Dicen que buena salud vale más que cinto de oro. No se descuiden pues la salud y no se dejen menoscabar por la anemia, clorosis, debilitación general, que tan duramente castigan a las jovencitas y a la mujer durante su juventud.

Si el espejo les refleja la imagen de una cara palidecida, con ojeras, mirada apagada, es que tienen ya la sangre empobrecida. Recurran pues sin tardar a las Píldoras Pink que cortarán los progresos del mal y les devolverán la frescura, gracias a sus poderosas propiedades regeneradoras de la sangre y de las fuerzas nerviosas.

Recuerden que su salud es la condición primordial de la dicha en el hogar y recuerden también que las Píldoras Pink les salvaguardarán la salud.

Píldoras Pink.

Hállanse en venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas caja, 21 pesetas las 6 cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta, conviene no aceptarlas.



Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya
BILBAO
Fábricas en Baracaldo y Sestao

Acero al coque, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin Siemens.
Acero Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales, para el comercio y construcción.

Cables vigotas, puentes y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Cables Phoenix y Brown, para tracción eléctrica.

Vigotas para todo tipo de construcciones.
Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fabricación especial de todo tipo de laja.

Cubos y bañeros galvanizados.
Lacerias para fábricas de conservas.
Barridos de hoja de alta y baja velocidad.

Recibir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA-BILBAO